
ACTA 1086 

lnsntulo Naclcnal do ~Ion Agropocuarta 
URUGUAY 

El martes 9 de febrero de 2021 y siendo las 09.00 horas se reúne la Junta Directiva (en 
modalidad virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. 
José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, 
Alejandro Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este último en su carácter de Director 
Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Miguel Sierra (Gerencia de Innovación y 
Comunicación), Jorge Urtiaga (Gerencia Operaciones) y José Paruelo (Gerencia de 
Investigación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco informa que se encuentra en contacto con algunos actores referentes de la 
Federación Rural para comenzar a trabajar en el proceso de elaboración del Plan Estratégico 
Institucional, pero ha tenido algunas dificultades para reunirse. No obstante, se les ha 
solicitado la revisión del PEI 2016-2020 por lo que ya comenzarán a intercambiar sobre el 
tema. 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa sobre los contactos realizados en el marco de la creación del Programa de Apoyo a 
la Investigación e Innovación en Alimentos y Salud Humana, con el objetivo de contribuir al 
desarrollo de conocimientos científicos y tecnológicos orientados a la mejora de la calidad y 
la innovación en el área de alimentos y salud humana. El programa tendrá un Consejo 
Directivo Honorario integrado por representantes del Ministerio de Ganadería, Agricultura y 
Pesca (MGAP), del Ministerio de Salud Pública (MSP), del Instituto Nacional de Investigación 
Agropecuaria (INIA), y de la Facultad de Medicina de la Universidad de la República. 

lng. Agr. Martín Gortari 

• El lng. Gortari consulta acerca de la disponibilidad del documento de resumen de avance del 
PEI para poder compartirlo con las gremiales a fin de que puedan ir tomando conocimiento 
del estado de situación del plan y poder comenzar las rondas de intercambio sobre el proceso 
de elaboración del nuevo PEI. Se informa por parte del lng. Sawchik que sobre finales de 
esta semana se contará con el documento de referencia. 
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TEMAS CENTRALES 

Informe desde la Gerencia de Innovación y Comunicación. 

Se informa por parte del Gerente de Innovación y Comunicación, lng. Agr. Miguel Sierra: 

Se realizaron gestiones coordinadas con la Lic. Verónica Musselli de la Unidad de Cooperación 
Internacional con autoridades del INRAE de Francia para organizar una charla de sus 
autoridades en el marco de nuestra reflexión estratégica. El INRAE lo valoró de interés 
estratégico y designó a Jean-Fam;:ois Soussana, Vicepresidente del INRAE, encargado de las 
relaciones internacionales, y Ségoléne Halley des Fontaines, Directora de Relaciones 
Internacionales para realizar dicha charla. El INRAE acaba de definir sus prioridades 
estratégicas "INRAE2030" que contempla la priorización de 5 orientaciones científicas 
estratégicas y 2 orientaciones de política general. 

Se mantuvo una reunión con el lng. Agr. Luis Frachia, Gerente General de CAF, con la finalidad 
de brindar contenido al convenio que INIA tiene con INACOOP y analizar la posibilidad de 
presentar un proyecto a FONTAGRO en su próximo llamado. 

Se informa que el lng. Agr. Pablo Chilibroste, como nuevo Director del Departamento de 
Producción Animal de FAGRO-Udelar, solicita la colaboración del equipo de INIA que participó 
en la elaboración del PEI 2016-2020 de INIA coordinado por los lngs. Agrs. Sawchik y Sierra. 

Se comenta también que se mantuvo una reunión con los lngs. Agrs. Gabriel Ciappesoni y 
Diego Sotelo, a partir de la sugerencia de la Junta Directiva, con el fin de fortalecer con alguna 
jornada destacada desde el Programa de Carne y Lana el "Plan de transferencia de tecnología" 
de 2021. En la próxima Junta se presentaría la propuesta concreta. 

Presentación del Plan Estratégico de INAC. 

El lng. Agr. Fernando Mattos, y el Dr. Pablo Caputi (Presidente y Gerente de Conocimiento de 
INAC respectivamente), participan de esta instancia de reunión en la cual se enfatiza en el 
acercamiento y fortalecimiento de la relación entre ambas instituciones, con nuevos desafíos 
por delante. 

La presentación del Plan Estratégico se realiza por parte del Dr. Caputi, indicando que se 
encuentran incorporando las recomendaciones de gestión, surgidas en el marco de la reciente 
auditoría realizada a la institución. Se presenta a) el fundamento del plan, el objetivo general, 
la misión y visión institucional, las principales líneas estratégicas y la articulación con 
organismos e instituciones; y b) los principales programas, la vinculación de los presupuestos 
con los planes operativos anuales, la medición de avances y definiciones operativas. 
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Luego de la presentación se entabla una ronda de intercambio, agradeciéndose por parte de la 
Junta Directiva la presencia de ambos representantes institucionales. 

Presentación - Cambios en el contenido de carbono en sistemas pastoriles. 

El lng. José Paruelo realiza una presentación que gira en torno a los estudios existentes sobre 
el tema del contenido de carbono en sistemas pastoriles. Se repasan algunos conceptos sobre 
secuestro de carbono, carbono neutro y huella de carbono. Se enumeran algunos puntos 
críticos para evaluar el papel de los pastizales naturales en la dinámica del carbono; se expone 
sobre la productividad primaria neta aérea; el carbono orgánico del suelo (uno de los vínculos 
con los servicios ecosistémicos); el carbono en pastizales naturales y efecto del pastoreo y se 
presentan indicadores para utilizar en políticas públicas o decisiones prediales. Finalizando la 
presentación se plantea el estado de situación del conocimiento al respecto y determinados 
puntos que son necesarios profundizar al respecto. 

Se agradece la presentación realizada y se lleva a cabo una ronda de intercambio sobre el 
tema; proponiéndose por parte del lng. Baethgen la confección de material de difusión 
institucional sobre el tema. 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

Cambio de delegado titular ante la Comisión Honoraria para el Plan Nacional de Fomento 
de la Producción con Base Agroecológica.- Se informa que, ante el retiro de la institución 
del lng. Zoppolo, se propone por parte del Comité Gerencial el cambio de representante 
institucional ante la Comisión Honoraria para el Plan Nacional de Fomento de la Producción 
con Base Agroecológica al lng. Agr. Alfredo Albín. La Junta Directiva toma conocimiento del 
tema y designa como representante titular ante dicho comité al lng. Agr. Alfredo Albín (4 votos 
en 4 por la aprobación). 

Siendo las 13.15 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 9 DE FEBRERO DE 2021 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 23 de febrero la próxima sesión de Junta Directiva. 

5118/21 Designar, ante el retiro del lng. Zoppolo, al lng. Agr. Alfredo Albín como 
representante institucional titular para actuar ante la Comisión Honoraria para el 
Plan Nacional de Fomento de la Producción con Base Agroecológica. 

FIRMADO DIGITALMENTE POR: 
ALBERTO BOZZO DE BRUM 
FECHA: 2021.6.7 22:51 :09 -03:00 

/Dfirma 
Abitab 

FIRMADO DIGITALMENTE POR: 
RAFAEL LEANDRO SECCO DE SOUZA 

FECHA: 2021.5.25 17:40:59 -03:00 

/Dfirma 
Abitab 

FIRMADO DIGITALMENTE POR: 
MARTIN GORTARI 
FECHA: 2021.5.2516:11:24-03:00 

/Dfirma 
Abitab 

FIRMADO DIGITALMENTE POR: 
JOSE BONICA HENDERSON 
FECHA: 2021.5.2213:05:13-03:00 

/Dfirma 
Abitab 
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